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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

DATA: 04/08/2021 1 

HORÁRIO: 14h   2 

PRESENTES: 3 

CONSELHEIROS TITULARES 4 

Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 5 

Canísio Isidoro Winkelmann (FEHOESC) 6 

Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 7 

Daniela Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 8 

Eduardo Macário (SES) 9 

Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 10 

Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 11 

Heide Gauche (Ministério da Saúde) 12 

Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 13 

Irma Manuela Paso Martins (Mov. LGBTT e de População de Rua) 14 

João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 15 

Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 16 

José Adelino Alves (FAMESC) 17 

Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 18 

Luiz de Bittencourte (Trabalhadores Urbanos) 19 

Márcio Sottana (FEHOSC) 20 

Maria Cristina Willeman (COSEMS) 21 

Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 22 

Marino Tessari (Conselhos Reg. Área da Saúde) 23 

Rita de Cássia de Almeida (Trabalhadores Rurais) 24 

Ronald Ferreira dos Santos (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 25 

Roseli Eggert Nascimento (Conselhos Reg. Área da Saúde) 26 

Sandra Vitorino (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 27 

Sendi Locks Lopes (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 28 

Viviana Jorge de Jesus (SES) 29 

CONSELHEIROS SUPLENTES 30 

Agostinho Fernando Zimermann (FAMESC) 31 

Agostinho Luiz Schiochetti (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 32 

Braz Vieira (FEHOESC) 33 
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Cristiani dos Santos (Conselhos Reg. Área da Saúde) 34 

Leonardo Augusto Fretta José (AHESC)  35 

Márcia Hermes (FEHOESC)  36 

Vânia Maria Machado (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 37 

JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA 38 

Altamiro Bittencourt (AHESC) 39 

Carmen Regina Delziovo (SES) 40 

Cecília Alves de Lima (Ass./Mov. De Mulheres) 41 

Márcio Mesquita Judice (SES) 42 

DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 43 

A Reunião Ordinária Virtual do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h05min, 44 

com a presença dos Conselheiros acima nominados e do Secretário de Estado da Saúde, 45 

André Motta Ribeiro, com a coordenação do Presidente do CES, Jorge dos Passos 46 

Corrêa Cobra, que de imediato passou a palavra ao Secretário. O Secretário André 47 

Motta Ribeiro fez um panorama da situação atual no Estado. Explicou que o atraso na 48 

revisão da Política Hospitalar Catarinense se deve à pandemia de COVID. Falou que os 49 

procedimentos eletivos estão sendo muito afetados pela pandemia. Comunicou que os 50 

leitos de UTI novos deverão ser mantidos para utilização nas cirurgias eletivas. 51 

Informou que será iniciado um processo de vocacionamento dos hospitais, de revisão 52 

dos contratos das Organizações Sociais, de melhora do atendimento pré-hospitalar com 53 

criação de sistema de ambulâncias inter-hospitalares para transferências, de 54 

financiamento direto aos consórcios intermunicipais e qualificação das linhas de 55 

cuidado. O Conselheiro Gilberto Scussiato pediu que se dê destaque às logomarcas do 56 

SUS em todos os serviços de Saúde Pública. Solicitou que haja mais comunicação 57 

social das necessidades de prevenção e vacinação na pandemia. O Conselheiro 58 

questionou as renovações de contrato com Organizações Sociais e lembrou as dívidas 59 

passadas com o CEPON. O Secretário André Motta Ribeiro informou que a SES 60 

reconhece todas as necessidades e que todas as dívidas que não estão em recurso 61 

judicial foram quitadas. Lembrou que o CEPON pertence ao Estado, estando apenas sob 62 

cessão para gestão por uma Organização Social e afirmou que o Governo Estadual está 63 

em grande campanha de comunicação sobre a pandemia da COVID. O Conselheiro 64 

Braz Vieira elogiou a relação da SES com os Hospitais Privados e com a Comissão de 65 

Fiscalização e Acompanhamento Orçamentário do CES. Agradeceu o atendimento a 66 

FEHOESC por parte da SES. O Secretário André Motta Ribeiro manifestou sua 67 
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preocupação com o fato de haver 1 milhão de doses de vacinas paradas ou sem inserção 68 

no sistema nos municípios de SC. Por fim, o Presidente Jorge Cobra agradeceu a 69 

participação do Secretário de Estado da Saúde, André Motta Ribeiro, que se colocou á 70 

disposição sempre que o Conselho desejar sua participação. 71 

ITEM I - CONTRATOS DA SES COM AS ORGANIZAÇÕES SOCIAIS; 72 

A Gerente de Fiscalização das Organizações Sociais, Tatiane Pino Gomes esteve 73 

presente à reunião para esclarecer eventuais dúvidas referentes ao tema. Conselheiro 74 

Braz Vieira questionou se será feito encerramento de contratos, novas licitações e outras 75 

atividades, mesmo com a proximidade de ano eleitoral. A Gerente Tatiane Pino Gomes 76 

respondeu que HEMOSC, CEPON e o Hospital de São Miguel do Oeste serão 77 

renovados em regime de emergência, por um ano, e a SES vai rever as metas 78 

contratadas. O Conselheiro Gilberto Scussiato ressaltou a preocupação das 79 

Organizações Sociais com o desabastecimento das unidades. Tatiana Pino Gomes 80 

afirmou que o abastecimento está normal e que as sete unidades administradas por 81 

Organizações Sociais são cem por cento atendimentos SUS. Nada mais havendo a tratar 82 

sobre o tema, a Gerente Tatiane Pino Gomes se colocou á disposição para voltar em 83 

outra oportunidade com mais detalhamentos sobre o assunto. 84 

ITEM  II – AÇÕES DO COES E SES NO ENFRENTAMENTO AO 85 

CORONAVÍRUS; 86 

O Superintendente de Vigilância em Saúde, Eduardo Macário, apresentou as últimas 87 

ações e ocorrências da pandemia (Apresentação disponibilizada aos Conselheiros pela 88 

Secretaria do CES). O Diretor de Vigilância Epidemiológica João Augusto Brancher 89 

Fuck atualizou a situação da campanha de vacinação contra COVID em SC e 90 

apresentou o boletim da semana epidemiológica. O Conselheiro Ronald Ferreira dos 91 

Santos lembrou as responsabilidades do Estado e reafirma os perigos da variante delta, 92 

Sugeriu uma campanha sobre a importância da vacinação e da prevenção ao 93 

Coronavírus, por ocasião do Dia dos Pais. O Secretário Executivo do CES José Carlos 94 

da Cruz leu a resposta ao oficio do Conselho sugerindo uma ação de vacinação no dia 95 

dos pais, no qual o Secretario André Motta Ribeiro afirma que providenciará uma ação 96 

enfática na data sugerida. O Superintendente de Vigilância em Saúde, Eduardo Macário, 97 

falou da importância das segundas doses da vacina e afirmou que ocorrem dificuldades 98 

nas comunidades remotas. O Superintendente reafirmou o perigo de contagio da 99 

variante delta. Pediu que o CES auxiliasse a movimentação dos conselhos municipais de 100 
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saúde na promoção de buscas ativas nos municípios para a vacinação com a segunda 101 

dose. 102 

ITEM III - SITUAÇÃO DAS CIRURGIAS ELETIVAS NO ESTADO; 103 

O Superintendente de Regulação da SES Ramon Tártari apresentou a situação das 104 

Cirurgias Eletivas no Estado. Ressaltou que a fila, devido à pandemia, chega a mais de 105 

100.000 usuários aguardando. A apresentação está disponível na Secretaria do 106 

Conselho. O Conselheiro Braz Vieira informou as dificuldades na comunicação entre a 107 

fiscalização da SES e os hospitais, que não estão conseguindo cumprir as metas. O 108 

Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos elogiou o trabalho da Superintendência de 109 

Regulação da SES e sugeriu que se organize as necessidades e as emendas 110 

parlamentares. Disse acreditar que o CES tem papel importante nesse debate. O 111 

Conselheiro Canísio Wilkermam disse estar preocupado com o sub financiamento das 112 

cirurgias eletivas. O Superintendente de Regulação Ramon Tártari pediu união de todos 113 

e garantiu que o financiamento existirá e os valores serão revisados. O Conselheiro 114 

Canísio Wilkermam ressaltou que vários procedimentos poderiam ser resolvidos na 115 

primeira passagem dos pacientes nas emergências, mas isso não está ocorrendo. Ramon 116 

Tártari indicou que o Conselho Estadual poderia ajudar a mudar as pactuações 117 

existentes e também adequar as emendas parlamentares. O Presidente do CES Jorge 118 

Cobra determinou a formação de um grupo de Conselheiros e outros participantes 119 

representantes do corpo técnico da SES para conduzirem esta tarefa de adequar as 120 

emendas parlamentares. 121 

ITEM IV - SITUAÇÃO DO SAMU NO ESTADO; 122 

A Diretora da APH Móvel, Juliana Brasil, esteve presente à reunião para esclarecer 123 

eventuais dúvidas referentes ao tema. O Conselheiro Gilberto Scussiato perguntou sobre 124 

as pendências trabalhistas da Organização Social que administra o SAMU. A Diretora 125 

Juliana Brasil afirmou que a SES está preparando uma grande ação de esclarecimento 126 

público. Falou, também, da implantação de um novo serviço de transporte inter-127 

hospitalar pela SES e da câmara técnica de urgência e emergência. Enfatizou que as que 128 

as regiões serão fortalecidas. Não havendo mais nenhum questionamento, a Diretora se 129 

colocou á disposição para voltar em outra oportunidade com mais detalhamentos sobre 130 

o assunto. 131 

RELATOS DAS COMISSÕES 132 

A Conselheira Sandra Vitorino, Coordenadora da Comissão de Saúde Mental do CES, 133 

solicitou um posicionamento oficial da SES sobre a fiscalização dos leitos de saúde 134 
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mental para adolescentes em SC. Questionou, também, o programa “Previne”. O 135 

Conselheiro Gilberto Scussiato solicitou uma pauta na reunião de setembro do CES com 136 

o tema de Saúde Mental. 137 

INFORMES 138 

O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos informou que Conselho Nacional de Saúde 139 

realizará um novo Manifesto pelo SUS e pela Vida com várias entidades participantes 140 

no Congresso Nacional. Nada mais havendo a tratar a Presidência da sessão encerrou a 141 

reunião e a Secretaria do CES/SC lavrou a presente Ata. 142 

Florianópolis, 04 de agosto de 2021. 143 


